## Primer transplante de córnea en la República Dominicana

## UN POCO DE HISTORIA

En nuestras investigaciones sobre la historia de la medicina dominicana, encontramos datos nuevos continuamente, y hace poco conseguimos esta noticia que trata del primer transplante de córnea realizado en la República Dominicana. •



Hospital Dr. Barney Morgan, en 1950.

26

EL CARIBE, 19 DE SEPTIEMBRE DE 1950 - Pág. 3.-

## Hizose Trasplante de Córnea Por Vez Primera en el País

## Realizó Operación El Dr. Oscar Batlle En el Hosp. Morgan

La primera operación de trasplante de córnea que se realiza en el país fué practicada recientemente con éxito rotundo en el hospital Morgan de esta ciudad, por un joven médico dominicano a un paciente de la Caja Dominicana de Seguros Sociales.

Diógenes Antonio Constanzo, un panadero de 22 años oriundo del Seibo, es la persona que acaba de ser rescatada a la vida normal, con la operación de trasplante de córnea que le practicó en su ojo izquierdo el joven oftalmólogo doctor Oscar Batlle, en una de las salas de operaciones del hospital para obreros William Morgan, del Barrio de Mejoramiento Social de esta ciudad.

El doctor Batlle, quien según de los entendidos acaba de lograr a- un éxito quirúrgico dentro de la especialidad, explicó a los re-dolorosa sensación de ser un in-miento del caso, le insinuó prene porteros de EL CARIBE, cuan- capacitado, expresó ayer a los sentarse a esta ciudad por ante lo do éstos lo fueron a visitar ayer reporteros en su lecho del hos- los organismos de la Caja Dolo en su consultorio de la calle Pas-pital Morgan, que aunque des-io teur esquina a Avenida Inde-de los quince años su vista le A gestiones de esta institus. pendencia, que en el caso del comenzó a flaquear, fué hace ción, Diógenes Antonio Constanle panadero del Seibo, la ceguera alrededor de dos cuando su zo fué internado en el Morgan, que afectó su ojo izquierdo re- mal, manifestado en terribles do- en donde hoy agradece a la ciende sultó ser consecuencia de ulce-lores de cabeza, tomó propor-cia y a la entidad social que le la raciones infecciosas de la cór-ciones que apenas si le permi-prodigó las atenciones que el caró nea.

i-cidas por el doctor Batlle, el labores de una panadería del da normal y en plena facultad ue trasplante de córnea consiste en Seibo, propiedad de Carlos Ma-para dedicarse al trabajo. e-remover el centro opacificado ue de la córnea del paciente y reemplazarlo por la córnea clara del ló ojo de un cadáver.

sa Indicó el facultativo, que la de operación tiene uso limitado, pesu ro que en los casos bien seleca. cionados los resultados son exceo-lentes, como ha ocurrido en el a del humilde panadero seibano, de que desde hace algún tiempo o, sufría fuertes y continuados doe-lores de cabeza, que lo mante-

nían incapacitado para el traba-nuel Ruiz.

Fué entonces cuando el hu-Diógenes Antonio Constanzo, milde obrero de la región orienquien después de la operación tal se dispuso a consultar la doha recuperado la visión suficien- lencia con uno de los médicos de te, tanto como para no sentir la la localidad, quien, en conoci-



Aspecto que presenta el ojo izquierdo del obrero Domingo Antonio Constanzo, después de la operación de trasplante de córnea que le practicó el oftalmólogo dominicano doctor Oscar Batlle, en el hospital William Morgan, recientemente. La intervención quirúrgica se realizó por vez primera en el país.

tían realizar los más elementa- so requería, el hecho de ser ya

oó Según las explicaciones ofre- les ejercicios en sus habituales un elemento reintegrado a la vi-

Sección histórica PRIMER TRANSPLANTE DE CORNEA EN RD

27